
 

 

 

 

 

 

 

 ふたみ総合支援センター発行の「フタじい

の支え合い隊新聞 Vol.5」を、ふたみ総合支

援センターの生活支援コーディネーターさん

が届けてくださいました。以前にも「フタじい

の支え合い隊新聞」を紹介させていただきま

したが、みんなで支え合える地域を目指して

「伝えたい、つなぎたい、広げたい」を合言葉

に二見地域の情報を発信されています。その

Vol.5 では 11 月に開催された「中高生と住民

が住みよい二見について語り合うサミット

2022」の様子が紹介されています。このサミッ

トはコロナ禍の中で見えてきた多様で多世代

にわたる二見の地域の中で見えてきた生活課題を大人の目線で、また学生の目線で見た時に、どの

ように映り、何を感じるのかを語り合い、それぞれの想いを共有することで、お互いの強みを出し

合った地域づくりを考えるきっかけになることを目指して企画されたものです。開会のあいさつの

中で、二見町連合まちづくり協議会会長さんが言われた「“将来二見に戻ってきてくれるような環

境づくり”が持続可能なまちづくりには欠かせないことですね」と語られましたが、当日会場にい

た私の耳にもその言葉は今も残っています。持続可能なまちづくりは私たちに突き付けられた共通

の課題であり、当事者意識をもって関わるためには、こうしたサミットだけでなく、子どもたちを

育てる学校と地域社会とのつながりが欠かせないと考えています。このサミットをきっかけに明石

西高校では二見町をフィールドにした探求学習が始まるようですが、小学校、中学校でも、地域教

材や地域人材等ポテンシャルの高い地域とつながった学びが広がって

いくといいなと思っています。 

 そんな中でもう一つ面白情報をいただきました。 

 長引くコロナ禍の影響で幅広い世代の中でストレスを含め健康面で

の影響がみられるようになっており、「介護予防」の視点でも自宅に閉

じこもりがちな、子育て世代から高齢者層が人とのつながりを育みなが

ら楽しく健康増進につながる場として「みんな集まれ！つながろう！ふ

たみのうたで健康プロジェクト！」が進行中だそうです。二見中学校の

70周年記念としてつくられた「ふたみのうた」をベースに幅広い世代が

楽しめる健康体操をつくり、二見地域に広げていこうとされています。
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二見地域があつい！！ 



広め、根付かせていく手段として、出来上がった体操をつながり動画として配信しようとされてお

り、たくさんの学校園所、介護福祉施設、ボランティア団体等が参加されるようです。どんな楽し

いつながり動画ができるのか楽しみです。二見町があつくなってきています。 

 

 千葉県柏市立土小学校の校長先生から

こんな情報をいただけました。土小学校

の校長先生とは「komikomisukusuku」が縁

でつながりができた、コミュニティ・スク

ール仲間です。土小学校でコミュニティ・

スクールを立ち上げ、地域とのつながり

を深めてこられています。この 2 月にそ

の成果を発表されるにあたり、ポスター

と予告動画の情報を届けていただきまし

た。研究発表公開も授業公開は無しで、地

域との来年度の計画づくりの熟議を公開

するというもので、土小学校の教育哲学

や教育理念が学校の中だけでなく、地域

や保護者との共有が必要になってくる場

面を公開されるというこれまでにないチ

ャレンジだと思います。明石の朝霧小の

研究発表会では参加者が熟議を実際に体

験されることで、教育哲学や理念の共有

の大切さを提案されます。土小学校は体

験ではなく、先生方の実戦場面として、教

育哲学や教育理念をベースにした熟議の

場面を提案されようとしています。校長

先生のメールの中に「先生方も少し自信をもってきたようです」とありますが、社会に開き、つな

がる中で、今までと違う景色が見え、子どもたちの変化を実感され始めているのではと思います。

そうした違った景色の中で見えてきた子どもたちの変化を仲間との対話で確かめることの積み重

ねが「自信」につながっているのではと勝手に想像します。 

研究発表会も新たな時代に突入し始めたようです。これまでの校内研究だけでなく、校内研究の

交流ができても面白いなと妄想が始まってしまいます。例えばここに紹介した土小とオンラインで

結び、全体の取組を紹介しあったあと、各学年にわかれ交流する、オンラインが普通になった今、

そんなに難しいことではなく、視野を広げる機会になるのではと思います。まず、そんな合同研究・

研修会が実現したらいいなと思っています。 

（柏市立土小学校研究発表会予告動画） 

 

https://youtu.be/NkNbG_E2NYI 

                                （文責：北本） 

千葉県から、こんな情報が 
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